

中部方面隊創隊60周年記念行事



式辞を述べる野澤総監



祝辞を述べられる井上大阪防衛協会会長



観閲行進の最後を飾る74式戦車



ライブ配信で好きな食べ物が話題となった第3特科隊長



方面総監統率方針
任務完遂

発行所

〒664-0012 兵庫県伊丹市緑ヶ丘7-1-1
電話：072(782)0001

陸上自衛隊
中部方面総監部広報室

募集広報の日（伊丹駐屯地）



スタンドから記念行事予行を見学する参加者

10月4日（日）、中部方面隊（総監 野澤陸将）は、創隊60周年記念式典を伊丹駐屯地で実施した。今年、新型コロナウイルスの影響により、一般公開をせず、インターネットを通じて人気アニメとコラボしたライブ配信を実施した。アニメ声優による解説や、大好評の視聴者を獲得した。



感謝状贈呈式での集合写真
その後、府県在住の隊員らから、個人宛に感謝状が贈呈された。

10月3日（土）、中部方面隊は方面隊管内の一般、就職援護、募集及び予備自衛官等雇用に協力いただいた各種労働団体及び個人に対して感謝状を贈呈した。例年とは異なり、新型コロナウイルスの影響により、伊丹駐屯地での贈呈は、京都、大阪及び兵庫在住の団

感謝状贈呈式



追悼式で拝礼を行う隊員

10月3日（土）、中部方面隊は方面隊として初の殉職隊員追悼式を伊丹駐屯地において実施した。新型コロナウイルスの影響のため、遺族の方々への招待は行われなかったが、各師・旅団長等が参加し、式は厳かに執り行われた。

殉職隊員追悼式

10月3日（土）、伊丹駐屯地において、募集対象者（受験直後又はこれから受験を希望する者）及びその保護者・学校教諭等に対して募集広報を実施した。参加者は約300名を数え、中部方面隊管内において既に募集広報の日が実施された他駐屯地同様、自衛隊への関心の高さが伺えた。

この日は、各職種の見学や職種の紹介のほか、翌日に実施される中部方面隊60周年記念行事の予行の場を活用しつつ、1日司令官体験等が企画され、自衛隊の多種多様な職種と職域の体験もできる等、趣向を凝らした機会とすることができた。

中部方面總監 部隊視察

中部方面總監（野澤陸将）は9月24日（木）から25日（金）に自衛隊石川地方協力本部及び自衛隊富山地方協力本部、10月15日（木）から16日（金）に春日井駐屯地及び明野駐屯地、10月20日から21日に出雲駐屯

地及び自衛隊島根地方協力本部への部隊視察を行った。中部方面總監は、各駐屯地等において現況を確認し、統率方針及び要望事項を周知した。



隊内巡視（自衛隊石川地方協力本部）



訓示（自衛隊富山地方協力本部）



隊内巡視（春日井駐屯地）



懇談（明野駐屯地）



懇談（出雲駐屯地）



隊内巡視（自衛隊島根地方協力本部）

60周年記念切手発売中！



夕陽

青空

中部方面隊創隊60周年記念として、オリジナルフレーム切手「夕陽」及び「青空」の2種類が郵便局において販売中です。16式機動戦闘車やAH-1Sコブラ等の装備品写真がデザインとされている限定切手です。お買い求めは一部の郵便局または日本郵便のウェブサイト内「郵便局のネットショップ」よりお買い求め下さい。

イベント情報

実施予定日	行事名	場所	問い合わせ先
11/29	奈良県防衛・防災フェア	上野総合運動公園	奈良地方協力本部 06-6942-0543
12/5	UH-1J体験搭乗	海田市駐屯地	広島地方協力本部 082-221-2958
12/5	第3師団巡回演奏会	大和高田市文化会館	奈良地方協力本部 0742-23-7001
12/12	信太山駐屯地見学	信太山駐屯地	
12/12	CH-47体験搭乗	明野駐屯地	三重地方協力本部 059-225-0531
12/13	スペシャルコンサート in 中之島 *1 中部方面音楽隊	大阪市中央公会堂	大阪地方協力本部 06-6942-0543
12/13	クリスマスフェスティバル *2 第10音楽隊	岐阜市民会館	第10師団広報室 052-791-2191

*1 観客数制限有り *2 募集対象者のみ

各行事は日程等の変更や観客数に制限が設けられる場合がありますので、事前にご確認ください。

第372施設中隊（鯖江駐屯地）

鯖江駐屯地は、福井県内唯一の駐屯地であり、駐屯部隊の主力である第372施設中隊が駐屯地業務を担当しています。

その中の厚生業務においては、県内の関係部外団体（家族会・隊友会）と各種行事を通じて交流を深めています。

毎年年末行事では、家族会から餅つきの材料等を提供していただいております。家族会会員と隊員で盛大に餅つきを行っております。昨年は隊員による工夫を凝らした余興も一緒に楽しみ、和やかな雰囲気でした。今年に入り新型コロナウイルス感染症拡大のため、各種行事、イベント、会合等が中止や延期となり、交流を深める機会が減ってしまいました。

このような制約を受ける情勢の中、鯖江駐屯地では、家族会との連携の実効性の向上を図っています。具体的には、家族の安否確認を希望する隊員及びその家族の名簿を逐次更新し、家族会と情報共有を行うことにより、実効性を高めています。

今後、鯖江駐屯地は、安否確認の実施要領等について、関係部外団体と細部調整するとともに、実動を伴う安否確認訓練を計画・実行して更なる実効性の向上を図り、家族支援態勢の充実・発展に努めてまいります。



着任駐屯地司令、家族会事務局長へ挨拶



総務班長から家族会事務局長へ情報提供

CSMの提言

「指導」の難しさ



第8高射特科群 最前任上級曹長 (青野原駐屯地) 准陸尉 伊澤 芳明

新型コロナウイルスによる隊務への様々な影響は、皆さまの部隊におかれましても痛感されているものと思います。さて、私が最前任上級曹長に上番して約半年になります。最近改めて「指導」するということの難しさを感じているところなんです。特に各部隊の先任上級曹長との連携を図りつつ、駐屯地及び部隊の雑事項について少々口うるさいくらいに指導していますが、なかなか浸透していかないもどかしさを感じています。「口すっぱ」で繰り返し教えるということはもちろん大事なことです。しかし、それにプラスして「理由」や「大義名分」といった明確なものをより強調して示すことが、最近の指導要領には必要とされるのではないかと感じています。

私自身、営内班長や先任上級曹長を経験してきましたが、振り返ってみると「指導」と呼べるものだったのかと考えることがあります。「指導」と呼ぶものだとすると、指導は隊員の自律心を養成することが求められています。しかし私の今までの指導は「服務命令」になっていた気がします。「○○をやれ!」、「なぜできないんだ!」これでは自律心など育たず、ただ言われたことを淡々とこなすだけでしょう。結果、自ら考えることができない(しな)隊員を育成してしまうことになりません。

「指導案のない指導は指導ではない!ただのパワハラだ!」ある教育中に教えられた言葉です。これは自分にとって衝撃的なことであり、しばらく立ち直れなかった思い出であります。現在は過去の苦い経験を逆に活かし、職務に活用しようと考えています。私の失敗談が半分を占め、少々論点がずれてしまいましたが、「指導」で悩んでいる方の参考になれば幸いです。新型コロナウイルス感染症は、まだまだ終息の心配が見えず、隊員のモチベーション維持も悩みどころであります。が、負けることなく隊務に邁進していきましょう。

地本のチカラ

(連載第21回：徳島地本)



公務員合同職業説明会の様子

自衛隊徳島地方協力本部(本部長 小林 知典 1海佐)は、8月2日(日)、徳島県初となる自衛隊・警察・消防・海上保安庁との公務員合同職業説明会を開催した。本説明会は、徳島地本の新規募集施策の一つであり、他公安系との併願での受験状況が多い中、一人でも多くの人に「自衛隊の魅力を知ってもらいたい」、「自衛隊が第一希望ではない人に自衛隊も職業選択肢の一つになってもらう」という2つを狙いとして開催した。また、参加者に希望しているブース以外も全て回れるように30分毎のタイムテーブルを数回設定するとともに、各ブースを研修する間の休憩時間も飽きさせることがないように、展示コーナーも設置した。

また、海上自衛隊第24航空隊から、対象者と年齢も近い女性自衛官のリクルータの支援もいただき、普段なかなか聞けない貴重な話等で盛り上がり、充実した説明会となった。

説明会の参加者は約100名と大盛況であり、自衛隊の職業説明を聞いたことがない人が大半であったが、本説明会を通じて「自衛隊も職業選択肢の一つ」という印象を十分に与えることができた。徳島地本では、引き続き「職業としての自衛官」の魅力などを伝えていき、志願者の獲得に繋げていきたい。